

ÁREA ACADÉMICA

RESUMEN DE NOVEDADES

XII Jornadas de Historia de las izquierdas

Nueva coordinación e integrantes

Nuevas líneas de subsidios

Pasantías y convenios

Presentación de Políticas de la Memoria, la revista del CeDInCI

AREA ACADÉMICA

Sandra Jaramillo Restrepo
Coordinación general

academica@cedinci.com
contacto

JORNADAS DE HISTORIA DE LAS IZQUIERDAS

toda la info acá



CENTRO DE DOCUMENTACIÓN E INVESTIGACIÓN DE LA CULTURA DE IZQUIERDAS
CeDInCI



Entre el 22 y el 24 de noviembre se desarrollarán en Buenos Aires nuestras **XII Jornadas de Historia de las Izquierdas** que versará sobre la temática: **“Edición y Revolución en América Latina”** con un comité académico integrado por especialistas de Argentina, Brasil, Colombia México, Perú, Estados Unidos, Francia y Rusia. En este momento está abierta la convocatoria para presentar ponencias y ya puede leerse la **primera circular**. Todos los detalles se pueden consultar en jornadas.cedinci.org

Equipo académico

El año académico comenzó con un cambio en la coordinación y con mucha actividad del equipo interno. La Dra. Laura Fernández Cordero estructuró el área académica y la lideró de forma exitosa durante los últimos ocho años; en 2023 la posta la tomó la Dra. Sandra Jaramillo Restrepo, quien además continúa con la coordinación del ProgramaBios del Sur. Laura se sostiene al frente del Programa Sexo y Revolución y como activa investigadora del CeDInCI.

ÁREA ACADÉMICA

El equipo de investigadores crece con la nueva presencia de Maristella Svampa, reconocida estudiosa de la crisis socioecológica, los movimientos sociales y teoría social latinoamericana. También se integraron dos nuevos becarios doctorales del Conicet que tienen nuestro centro como lugar de trabajo. Ellos son: Francisco Caamaño de la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) y Simone Orefice de la Universidad Nacional del Litoral (UNL). La invitación a formar parte de nuestro equipo sigue abierta.

El CeDiNCI es lugar de trabajo CONICET que ofrece su espacio y su infraestructura para investigadores y becarios, por eso acompañamos postulaciones como la que en este primer cuatrimestre del año concretó Pablo Gustavo Sandoval López de Perú para la beca interna posdoctoral de CONICET. Para consultas y mayores informes pueden escribirnos a academica@cedinci.org.

Proyectos de investigación, seminarios, subsidios y financiamiento

Recibimos la grata noticia de que fue adjudicada una nueva versión del proyecto PICT/FONCyT dedicado a las revistas: “El siglo XX latinoamericano en sus revistas. Un abordaje desde la Historia intelectual” (PICT-2021-I-A-00541). Laura Fernández Cordero es la investigadora responsable y se desarrollará por los siguientes 4 años. El libro colectivo, *Revistas políticas y culturales. Del anarquismo a la nueva izquierda*, publicado en 2022 en la serie “América Latina en sus revistas” de la editorial Tren en Movimiento, hace parte de este proceso de investigación y contará con presentaciones públicas en distintos lugares de la provincia de Buenos Aires en las próximas semanas.

Otros dos proyectos PICT/FONCyT siguen en marcha. “Editores, editoriales, autores y libros de coyuntura política: un acercamiento sociológico a los vínculos contemporáneos entre cultura, economía y política” (PICT-2019-00014) se encuentra en su tramo final. Cuenta con Ezequiel Saferstein como investigador responsable y avanza en un estado de la situación del “libro político” asociado a las derechas. “Universidad, izquierdas e intelectuales en el siglo XX. Una prosopografía latinoamericana” (PICT 2019- 2019- 04369) con Natalia Bustelo como investigadora responsable obtuvo una prórroga y seguirá operando por todo el año en curso. Además, este proyecto de investigación que se articula al Diccionario Biográfico de las Izquierdas Latinoamericanas, postuló al Tramo II de Grupo de Reciente Formación. Otros tres proyectos PICT/FONCyT fueron diseñados y se encuentran en fase de evaluación: “Historia Intelectual y Cultural de las ‘Nuevas Izquierdas’ Latinoamericanas (1959-1989)” (categoría equipo de trabajo) con Vera Carnovale como investigadora principal y articulado al **Programa “Nuevas izquierdas latinoamericanas (1959-1989)**. Para financiar la producción de entrevistas en el interior del país y fortalecer nuestra revista de investigación, *Políticas de la Memoria*, se postuló el proyecto “La filosofía universitaria en la transición democrática argentina: colecciones documentales y testimonios” (categoría investigador inicial) con Lucas Domínguez Rubio como investigador principal. Por otro lado, se presentó el proyecto “Hacia un archivo razonado del surrealismo latinoamericano” (categoría investigador inicial) con Luciana del Gizzo como investigadora principal y articulado al Área de Archivos.

ÁREA ACADÉMICA

El 28 de abril se presentó el último número de Políticas de la Memoria con sendos paneles que debatieron sobre el dossier “Rawson y Trelew 50 años después” y la “Encuesta sobre Nueva Historia Intelectual” sobre la que respondieron 19 historiadores de 9 países. Isabella Cosse (IDAES/Conicet) y Mario Santucho (Revista Crisis) intervinieron en relación al primero; mientras Leandro Losada (IIP/Conicet) y Geraldine Rogers (IDIHCS/Conicet) intervinieron sobre el segundo. **La presentación fue transmitida por Streaming y puede verse en nuestro canal de YouTube.**

Por su parte, el Seminario Interno de Historia Intelectual, coordinado por Mariana Canavese y Natalia Bustelo, dio inicio a su calendario de actividades y reuniones. El seminario reúne el tercer viernes de cada mes al equipo interdisciplinario de investigadores del CeDiNCI en lecturas y discusiones críticas de contribuciones que permiten pensar la historia intelectual en sentido amplio. En marzo, con la presencia de su autora, Laura Ehrlich, el encuentro inaugural del ciclo 2023 estuvo destinado a la discusión de La reinención del peronismo (1955-1965), libro editado por la Universidad Nacional de Quilmes a fines de 2022. Los comentarios iniciales estuvieron a cargo de Ana Trucco Dalmas. Por su parte, en abril, con los comentarios de la investigadora del Instituto de Antropología de Córdoba (CONICET-UNC) Ana Clarisa Agüero, se debatió la Encuesta sobre Nueva Historia Intelectual producida desde el Programa de Historia Intelectual del CeDiNCI y publicada en el último número de Políticas de la Memoria, la revista de investigación del CeDiNCI.

Para los próximos encuentros se prevé discutir la producción reciente de algunos miembros del equipo así como nuevas investigaciones sobre Historia intelectual.

Estancias realizadas

El CeDiNCI incentiva estancias de investigación que favorezcan la consulta de nuestros fondos documentales (biblioteca, hemeroteca, archivo y colecciones particulares) y el diálogo interdisciplinar y transnacional. Durante los primeros meses de 2023 recibimos la visita de Ana Pereda Roura de la Universitat de Girona, España. Otros investigadores de Brasil, Chile, Alemania, México y Colombia programan sus estancias para los próximos meses.

Detalles para acceder a una estancia.

Convenios

En relación a los convenios interinstitucionales, se legalizó el Acuerdo de Cooperación Académica entre el Laboratorio de Investigación y Prácticas Docentes en Historia (LPPE) de la Universidad do Estado do Rio de Janeiro y el CeDiNCI. En el marco de este acuerdo se promoverá la formación, la investigación, la extensión y el intercambio interdisciplinar de estudiantes de grado y posgrado del Departamento de História (DHIS) y el Programa de Pós-Graduação em História Política (PPGH). Desde Brasil la coordinadora del acuerdo es la Dra. Angela Maria Roberti Martins, quien ya ha favorecido estancias de investigación.